



43 años

“
*Unagro es la gente,
llevamos la responsabilidad
social en los genes”*

Luis F. Barbery Paz



“Los 43 años encuentran a Unagro como líder en la producción azucarera nacional y como empresa certificada de libre de trabajo infantil, discriminación y trabajo forzoso para sus productos Alcohol y Azúcar UNAGRO, con planes de crecimiento e inversión para la generación de energía limpia”



Mucho que festejar tras 43 años de una ardua labor

Haciendo un repaso por lo difícil que fue empezar y celebrando los logros alcanzados en todos estos años, hasta consolidar una de las empresas más importantes del país, Unagro se traza nuevas metas a corto y mediano plazo

Nos hemos reunido hoy para celebrar el 43.º aniversario de Unagro, para recordar con mucho orgullo la fecha de fundación y constitución de nuestra empresa, ocurrida el 5 de diciembre de 1972, con esas palabras, Luis Fernando Barbery, presidente de Unagro S.A., dio inicio al festejo por las más de cuatro décadas de trabajo continuo de la empresa.

Unagro, nace con la participación de 40 socios fundadores y la conformación de un Directorio Provisional presidido por el Sr. Roberto Barbery Paz, visionario hombre de empresa que le dio forma al emprendimiento que hoy constituye una de las empresas más grandes del país.

“Surgimos hace 43 años como respuesta a la necesidad de contar en esta región del norte cruceño, considerada en aquel tiempo una frontera agrícola nueva y en franco desarrollo, muy alejada aún de la atención de las autoridades, con una industria propia que reciba, procese y produzca azúcar a partir de la producción de caña de pequeños y medianos cañeros provenientes de todas las regiones del país, que en ese entonces sopor-



“Llevamos la responsabilidad social en la sangre”

tábamos de muchas dificultades y trabas para acceder con nuestra materia prima a los ingenios ya existentes, que contaban con una capacidad instalada muy insuficiente”.

Unagro comenzó con una capacidad instalada de moler 4.000 toneladas por día, hoy llega a las 24.000

Unagro nace en 1972, y luego de cuatro años de intensas gestiones internacionales y arduo trabajo nacional y local, en mayo de 1977 logra tener insta-

lado su ingenio propio y realiza su primera zafra, poniendo a funcionar una maquinaria que ininterrumpidamente lleva 39 años.

“Han transcurrido ya 39 zafras desde que dimos el pitazo inicial y nuestras calderas y trapiches se pusieron en marcha, y aunque se lo dice fácil y rápido, han sido 39 largos años de lucha a brazo partido contra dificultades de todo tipo -políticas, financieras, técnicas, sociales y climáticas-, a las que hubo que vencer día tras día, año tras año, trabajando de sol a sol para poder desarrollar y consolidar esta empresa en beneficio de sus asociados y del progreso de la región y el país”, remarcó Barbery.

A su vez, el directivo sostuvo que la zafra 2015, pese a sus complicaciones, ha tenido hitos importantes, que confirman que la empresa va por buen camino, manteniendo por varios años el primer lugar a escala nacional en producción de azúcar. “Son datos muy alentadores que nos animan a seguir trabajando, buscando la excelencia, en lo que más sabemos y nos gusta hacer, que es trabajar y producir”.

Haciendo una relación del crecimiento de Unagro S.A., se aprecia que en 39 años logró moler 33.345.019 de toneladas de caña, producir 64.070.663 quintales de azúcar y 364.051.374 litros de alcohol.

Se prepara a producir energía eléctrica limpia



La generación de energía eléctrica limpia, a partir de la biomasa, es el nuevo proyecto que desde el próximo año encara Unagro S.A., con la proyección inicial de insertar 30MW/H al Sistema Interconectado Nacional (SIN).

Marcelo Fraija, gerente general de Unagro S.A., informó que se trata de un proyecto aprobado que se comenzará a desarrollar en enero de 2016 y a funcionar un año después.

“Se trata de una energía limpia que se genera en base a un producto renovable como es el bagazo de la caña de azúcar. La implementación del proyecto demandará algunas adecuaciones a nuestra planta y la incorporación de equipos”, señaló Fraija.

Con el Triple Sello se corona un ciclo de trabajo de años

El ingenio Unagro S.A. recibió la certificación de libre de trabajo infantil, trabajo forzoso y discriminación, para sus productos azúcar y alcohol, de parte del Instituto Boliviano de Normalización y Calidad (Ibnorca) y la autorización del uso del logo del Triple Sello en sus envases, de parte del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE)

Unagro S.A. y el Ingenio Azucarero Roberto Barbery Paz (IARBP), celebran sus 43 años de labor continua con la obtención del Triple Sello, normativa que viene a certificar el esfuerzo de la industria y los productores cañeros por mejorar las condiciones de vida de todos quienes conforman los eslabones de su cadena productiva.

Luis Fernando Barbery, presidente de Unagro S.A., en la certificación, que garantiza que sus productos están libres del trabajo infantil, trabajo forzoso y de discriminación, indicando que esta empresa es pionera en la implementación de acciones concretas en este campo y recordó que antes de entrar en vigencia la Responsabilidad Social Empresarial (RSE) ya venían trabajando en la dotación de ambientes adecuados para que los hijos de los zafreros tengan guarderías, parques y un lugar donde estudiar dentro de los campamentos.

Asimismo, ponderó el compromiso asumido por productores y trabajadores de todas las áreas

Se comenzó dando condiciones a las familias de los zafreros para que sus hijos no vayan al chaco

de Unagro, por haber cumplido con más de 50 talleres de capacitación que demandaron cerca de 1.600 horas hombre y haber respondido de manera efectiva a las casi mil inspecciones, previas a recibir el Triple Sello.

De su lado, la representante de Unicef, Rosana Vega felicitó la iniciativa de Unagro de sumarse de manera voluntaria a lo que calificó como un esfuerzo de largo aliento "que va más allá de las situaciones y objetivos empresariales propios" de Unagro, en beneficio no solo de la niñez y adolescencia, sino de todos quienes trabajan con la empresa.

Antonio Rocha, presidente del IBCE, dijo sentirse orgulloso de evidenciar que Unagro logró una simbiosis entre productores, industria y trabajadores para alcanzar esta certificación.

CERTIFICACIÓN

29%

De la producción de azúcar, cerca de un millón de quintales

33%

De la producción de alcohol, alrededor de 7 mil m³

INSTITUCIONAL

1.250
SOCIOS

Son los que conforman la Corporación Unagro

40

FUNDADORES

Es la cantidad de personas que impulsaron el ingenio



El gerente general Marcelo Fraija y el presidente de Unagro S.A., Luis Fernando Barbery, reciben las certificaciones de manos Ericka Rodríguez, directora regional de Ibnorca

Primero en certificar producción de alcohol



El Ingenio Azucarero Roberto Barbery Paz (IARBP), con la obtención de la certificación del Triple Sello para el 33% de su producción anual de alcohol (equivalente a unos 7 millones de litros), se convierte en la primera agroindustria de Bolivia en certificar este producto con dicha norma.

La relevancia de este logro fue destacada por las instituciones que forman parte del proceso de certificación y por los propios cañeros y directivos de Unagro S.A., al rescatar que el crecimiento de la empresa no solo está centrado en mejores índices de producción, sino también en mayor compromiso social para con su gente.

DETALLES

z Incidencia.

Los primeros pasos para alcanzar el Triple Sello, los dio Unagro S.A. en sus campos de cultivo impulsando a los demás proveedores a sumarse

z Entorno

Unagro apoya a las comunidades de su área de influencia con infraestructura

OPINIONES

Kathia Quiroga
GOBERNADORA
INTERINA DE
SANTA CRUZ



"Con este tipo de acciones Santa Cruz avanza"

Feliz de acompañar la entrega de este Triple Sello a Unagro S.A. Con este tipo de acciones Santa Cruz avanza gracias al esfuerzo conjunto de todos y principalmente de los productores cañeros. Reafirmamos el compromiso de la Gobernación de seguir trabajando unidos.

Lidia Mayser
ERRADICACIÓN
DEL TRABAJO IN-
FANTIL



"Viene trabajando desde 2003 en esta temática"

El Ingenio Roberto Barbery Paz viene trabajando desde el 2003 en la implementación de políticas de Responsabilidad Social Empresarial conducentes a la erradicación del trabajo infantil en la zafra de caña de azúcar y la mejora de condiciones de vida y trabajo de sus empleados.



El presidente de Unagro S.A., junto a su esposa, directores y socios apagando la vela de la torta del festejo de los 43 años



Representantes de las instituciones cañeras que se destacaron por la calidad y cantidad de caña ingresada



El campeonato interno de fútbol, por los 43 años de Unagro, premió a sus ganadores. El campeón del torneo fue Administración

Una dulce celebración de aniversario

Socios, productores, directivos, trabajadores e invitados especiales en el festejo por los 43 años de Unagro S.A.



El licenciado Fenelón Justiniano, director de Administración y Finanzas de Unagro, recibió el Trapiche de Oro. Máxima presea que otorga Unagro S.A. por los servicios prestados a la empresa, a la industria o la comunidad



Katia Quiroga, Luis Fernando Barbery, Eicka Rodríguez y Marcelo Fraija en la entrega de las certificaciones del Triple Sello

En un ambiente cargado de emociones y matizado por anécdotas de situaciones alegres como de otras no muy agradables, los socios, productores, directivos y trabajadores, se celebraron los 43 años de trabajo continuo de Unagro S.A.

Durante el acto relatado en el mismo Ingenio Azucarero Roberto Barbery Paz, el directorio y ejecutivos de la corporación, aprovecharon para entregar reconocimientos a productores y trabajadores que se destacaron durante la zafra 2015 de la factoría.



Los trabajadores que se destacaron en 2015 recibieron un reconocimiento



Unagro S.A. reconoce el aporte de instituciones y personas que se destacaron dignamente en el desempeño de sus labores. Armando Terceros, directivo de OTAI, doctor Osvaldo Antelo, director del Seguro Médico Social de Unagro, la doctora María Yamile Torrez de Yépez, que después de 35 años de trabajo concluye un ciclo en la empresa y Fenelón Justiniano



Representantes de las instituciones cañeras que ingresaron de manera voluntaria al proceso de certificación del Triple Sello, junto a los impulsores de este programa de Responsabilidad Empresarial Social